

lehnte und der Fahrtwind sein Haar bewegte, und er sah das Dorf von weitem, die Lokomotive verlangsamte ihre Fahrt, trotzdem, sagte er sich, hat Franzke Unrecht gehabt mit dem, was Fee betraf. Das Christliche in ihr war genau das, was die Gefahr in sich trug, daß sie unmenschlich handeln konnte.

Sicher, sagte er sich, habe ich unbewußt immer mit ihr zusammengelebt unter dem Eindruck einer optischen Täuschung: Als ich sie das erste Mal sah, als sie in der Swingmesse vor mir kniete in der Bank, da dachte ich, die schwarze Jutta sei auf einmal in der Messe erschienen. Dieses lange, dunkle Haar, diese im Grunde primitiven Äußerlichkeiten wie das Funkeln auch in ihren Augen, wenn sie lachte, wenn sie aufgeregt war, oder daß sie küßte, wie die schwarze Jutta, das allein wird es gewesen sein, was mich an Felicitas Gregor kettete, und ich habe es nicht gewußt. Jutta muß ich wiedersehen, die schwarze Jutta, die Frau, die ich die ganze Zeit geliebt habe.

Sein Blick suchte den Bahnsteig ab, als der Zug in die Station einfuhr. Doch außer ein paar Eisenbahnern sah er niemanden.

Er nahm seine Tasche auf und stieg auf, lief über die Schienen und durch die Sperre. Gab seine Fahrkarte einer Frau ab in mittleren Jahren. Die sah den einzigen Fahrgast, der hier ausstieg, mit unverhohlener Neugier an. Er verließ das Stationsgebäude. Wie er aus der Tür hinaustrat und, mit den Lidern zwinkernd, sich zurecht zu finden versuchte in der blendenden Helle, die über den Bahnhofsvorplatz gebreitet war, ein paar Hühner erblickte, die hier gackernd im Staub scharrten, wurde es ihm plötzlich dunkel vor Augen.

Von der Seite her hatte er gerade noch einen Schatten auf sich zufliegen sehen, schon spürte er den Druck warmer, weicher Frauenhände auf seinem Gesicht.

Er duckte sich und schlüpfte unter ihren Armen hindurch. Drehte sich um und sah der schwarzen Jutta ins Gesicht. Er küßte sie, und sie gab ihm diesen Kuß zurück. Dabei genoß er es, wie frisch sie duftete, nach Wiese und Feld und auch etwas nach Benzin. Alter schien sie auch nicht geworden zu sein.

"Komm," sagte sie und nahm ihn an der Hand, "da drüben steht der Wagen." Lachend rannten sie Hand in Hand, wie Kinder über den Platz. Nicht ihr Traktor stand da drüben, sondern ein olivgrüner Pkw.